

Suscripción
En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital. 5 » semestre.
Idem 15 » trimestre.
Idem un año 30 » semestre.
Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscritores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MARTES 19 DE MARZO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 3.712

JUSTIFICACIÓN

El corresponsal del *Diario de Barcelona*, en Madrid, ha publicado una carta en este periódico de la cual, por su importancia, queremos conozcan los lectores de LA LUCHA los párrafos más culminantes, que dicen así:

«Me causó extrañeza cuando leí en los periódicos de ésta los telegramas fechados en esa capital anunciando la publicación de una de mis correspondencias al *Diario* en que hablaba del gabinete de concentración que había intentado formarse bajo la presidencia del general López Domínguez.

Y me produjo extrañeza el que el telégrafo se hiciese eco de mis informes, porque todo cuanto en mi correspondencia decía había corrido de boca en boca por casi todos los círculos políticos, porque yo no invento noticias, ni tenía motivos para estar enterado de lo que para los demás fuese un secreto.

Cuanto referí a los lectores del *Diario de Barcelona* en la expresada carta era rigurosamente exacto, y en ello me ratifico, pudiendo agregar que los aliados, conjurados o como quiera llamarseles, no han desistido de realizar su pensamiento principal, que consiste en formar un nuevo partido del corte del que se llamó de la unión liberal y que acaudilló con gran fortuna el ilustre primer duque de Tetuán.

En este sentido se hacen grandes esfuerzos y se trabaja, y si los resultados responden a los buenos deseos de los que han puesto manos en la obra, tendrían sustitución los prohombres de la unión liberal que se llamaron Ríos Rosas, Posada Herrera y Salaverria con los políticos que se llaman duque de Tetuán, Romero Robledo y Gamazo.

La empresa no es tan fácil como sus autores suponen, porque han de encontrar una oposición desesperada en los dos partidos dinásticos, principalmente en el que actualmente gobierna, que habrá de hacer todo lo posible porque esa concentración de fuerzas monárquicas en las próximas luchas electorales obtenga los menos puestos y no pueda prosperar en las nuevas Cortes.

Hablar de lo que ocurrirá entonces es algo prematuro; es de suponer que el gabinete del señor Sagasta intentará disminuir las fuerzas de los tetuanistas y gamacistas, sus enemigos más irreconciliables, porque fueron un día sus amigos políticos, y aún los últimos disputan, casi con terquedad, el dictado de liberales a sus antiguos correligionarios los fusionistas, tanto en el orden político como en el económico y administrativo. Pero de aquí a cuando las elecciones se hagan pueden ocurrir muchas cosas, y lo que por voluntad del señor Sagasta no hubiera de ser, sea, por la fuerza de las circunstancias.

Del curso y desarrollo de la última crisis siguen conociéndose curiosos detalles que pasaron inadvertidos en aquellos días. Entre ellos citaré uno referente a los trabajos realizados para la formación de Ministerio por el señor Fernandez Villaverde. Pidió éste, en efecto, al señor duque de Tetuán el concurso personal de la fracción política que dirige. El duque, no queriendo faltar a compromiso alguno anteriormente contraído y deseoso a la vez de facilitar una solución al presidente del Congreso, le manifestó que si el señor Romero Robledo se prestaba a que uno de sus amigos entrara en el gabinete, él por su parte se complacería mucho en que el señor conde de Esteban Collantes fuese encargado de la cartera de Obras públicas.

Conferenció el señor Fernandez Villaverde con el señor Romero Robledo y éste se negó en absoluto a darle su concurso.

El Gobierno, pues, parlamentario que intentó formar el presidente del Congreso,

fracasó por la rotunda negativa del señor Romero Robledo.»

«Cuanto dice la carta anterior no puede parecer sospechoso a nadie por el solo hecho de publicarla el *Diario de Barcelona* que siempre tuvo a Romero Robledo entre ceja y ceja. Leído esto, ¿en dónde está esa obsesión que los enemigos de nuestro ilustre amigo le suponen a todas horas por el poder? Romero Robledo no lo ha ocupado ahora ni lo ocupó antes porque no ha querido y no lo ha querido, porque antepone el bien del país a su amor propio y esa renuncia espontánea le enaltece y lo coloca a una altura a la que no sabrán llegar nunca cuantos solo viven de los *tiquis-miquis* de sus propios egoísmos pretiriendo todo cuanto el país ansia y cuanto a la nación favorece.

Nosotros no afirmamos ni negamos esa conjunción que supone el *Corresponsal* para el porvenir y con nuestro ilustre amigo negamos que haya existido; esas evoluciones responden siempre a impulsos de la opinión pública a la que no pueden sustraerse los hombres verdaderamente liberales.

Lo que sí podemos predecir es que hombres como Romero Robledo están llamados a magnas empresas y más cuando esos partidos turnantes están en completa descomposición, porque inútil sería negar que el conservador está en continua crisis por su falta de cohesión; no tiene jefatura, porque la de Silvela resulta anodina y nadie le reconoce acatamiento y prestigio y por lo que respecta al partido liberal, se compone de fuerzas heterogéneas, anda siempre su unidad pendiente de la ponderación de fuerzas y su jefe, anciano de setenta y cuatro años, carece de aquella vitalidad y energía tan indispensables para la gobernación del Estado y la armonía de sus huestes, cosa fácil de explicar a nuestros lectores, por lo mismo que repercute en nuestra provincia esa anarquía en que se agita el fusionismo y por lo mismo también que estamos viendo las censuras, dimes y diretes con motivo del reparto del rancho presupuestivo, que de otro modo consideran el reparto de destinos.

No habiendo nada estable y fuerte; yendo todo a la descomposición como vá, nada tiene de extraño cuanto al *Diario* dice su Corresponsal y no hemos de tardar a salir de dudas, porque se aproxima la mayor edad del Rey y no en vano dice la opinión pública, que a Rey nuevo corresponden partidos nuevos y hacia eso creemos se dirige esa evolución política que cual avalancha poderosa anda ya arrollando a cuantos pretenden servir de valla guiados por sus egoísmos y pequeñas pasiones.

DE TIJERA

No hay más que repasar la prensa local, y la de Barcelona, para ver que horas antes del escrutinio de las últimas elecciones, estaba en la conciencia pública el triunfo de los candidatos romeristas. El mismo *Diario de Barcelona*, publicó una carta de su corresponsal, en la cual dice:

«Aunque no se han reunido todavía los datos todos, se conoce ya el resultado de las recientes elecciones de diputados provinciales en los distritos de Figueras, Santa Coloma y La Bisbal, pudiendo casi asegurarse que resultarán elegidos los señores don José Cusi, don José Palau, don Ramón Gaudier y don Leopoldo Batlle por el primero; don Luis de Prat, don José Cabañas, señor Corominas y señor Vilaseca, por Santa Coloma, y don Bueaventura Carreras, don Buenaventura Sabater, don José Aymerich y don R. Vidal, por La Bisbal.»

Las Noticias, da cuenta del resultado del escrutinio en Santa Coloma, en la siguiente forma:

«Bajo la presidencia del Juez de primera instancia de Gerona, don Enrique Zaldibar, se ha verificado el escrutinio general de las elecciones de diputados provinciales por este distrito, dando el siguiente resultado:

Don Luis de Prat, 5.081 votos; don José Cabañas, 4.830; don Francisco Carbó, 3.743; don Juan Corominas, 3.617; don Francisco Vilaseca, 3.112; don Juan Bas, 2; don Baldomero Garcia, 1; don Enrique Frigola, 1; don Pedro Torrellas, 1; y don Jaime Sala, 1. Han sido proclamados los cuatro primeros.

Persona que asegura estar muy bien enterada, me ha dicho que si no hubiese sido por lo ocurrido en Blanes y Lloret, que motivó el retraimiento absoluto de los adversarios del señor Carbó, por lo cual éste alcanzó en dichas poblaciones grandísima mayoría de votos, hubiera salido triunfante de verdad el señor Vilaseca, porque, sin contar los votos que hubiera obtenido en las citadas poblaciones y en Hostalrich—que supone serian muchos—llevaba más de 900 de ventaja al señor Carbó, quien se hubiera quedado sin la suspirada acta, a no ser que el Júpiter electoral hubiese sacrificado al señor Corominas.

En cambio los partidarios de este último, afirman que si el señor Carbó se ha salvado ha sido porque le ha ayudado poderosamente el señor Corominas, quien tenía el triunfo seguro por contar con el apoyo canaléjista.

Y uno que puede saberlo, me ha manifestado, que *estaba escrito habian de salir forzosamente los señores de Prat, Cabañas, Carbó y Corominas*; y que en caso de alcanzar gran mayoría el señor Vilaseca, el sacrificado hubiera sido el señor Corominas.

El mismo colega, en su edición de hace unos días, publica la correspondencia que sigue, muy significativa y misteriosa al propio tiempo.

«Santa Coloma de Farnés.—Nuestro corresponsal en esta villa, con fecha 13 del actual, nos escribe lo que sigue:

«Parece que el diputado a Cortes por este distrito, don Antonio Comyn, es uno de los más madrugadores... *pro domo sua*.

«Porque, si es cierto que ha comenzado ya a trabajar para salir otra vez diputado en las elecciones venideras, hay que confesar que, si olvida sus promesas, no descuida, en cambio, lo que le interesa... como todos.»

«Cuéntase que ha escrito una carta a uno de sus intimos de ésta, participándole la buena nueva y anunciándole que vendrá, dentro de dos ó tres semanas, para repartir los sempiternos cigarros puros de á 10 céntimos y prometer la felicidad de costumbre.

«Asegúrase que en la carta, su autor se las promete muy felices, como si tuviera ya la credencial al alcance de la mano, asegurando que cuenta con la amistad de todos los ministros, excepto la de Weyler; pero que también se procurará la de éste, cuanto antes, y así tendrá todas las amistades del Gabinete.

«También se asegura que en su carta expresa el señor Comyn, muy formalmente, que un hombre que como él ha ocupado tan elevados puestos (subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros), modestia aparte, no queda jamás desairado, léase derrotado.

«La felicidad del señor Comyn sería completa si no tuviera un pero; el malhadado pero que acompaña siempre, como la sombra al cuerpo, todas las satisfacciones.

«Y el pero consiste en un contrincante temible, porque es de los que frien los votos a su antojo por tener la sartén por el mango; cuyo contrincante, si no se desiste del propósito de oponerle al exsubsecretario, pudiera muy bien ser una de las principales personalidades de la situación actual en

esta provincia; y si tal sucediera, se daría el lamentable caso de que un hombre que ha ocupado tan elevados puestos, quedaria desairado, a pesar de que jamás sucede, como una rara é inexplicable excepción—que sería precisamente él—de esa regla general.

Si el supuesto competidor se presenta a disputarle el acta, la lucha será muy empuñada y muy curiosa por los incidentes que ocurrirán, pues los *pantorrilles* habrán de hacer muchas contorsiones para mantenerse derechos durante la danza electoral.

El cargo de diputado a Cortes por este distrito, debe ser algo así como una canonjía, toda vez que gracias a él se llega a tan elevados puestos; y no es de extrañar, que el canónigo actual se afane para no perder la prebenda, como no lo es tampoco que haya quien la ambicione para escalarlos.

Ellos dirán, sin embargo, que hacen un sacrificio y que solo les preocupa, la felicidad del país.»

Y nada más por hoy.

DE TODAS PARTES

Efectos de la poesía.

En un artículo sobre Tennyson que publica la *Revue de Paris*, M. Jorge Dessommès cita dos anécdotas muy curiosas.

Ambas llenarán de satisfacción a los que creen en los efectos morales de la poesía.

Es sabido que en uno de sus más hermosos poemas, Tennyson celebra la carga heroica de la caballería inglesa en Balaklava.

Pues bien, mucho tiempo después, en el hospital de Scutari existia uno de los raros sobrevivientes de aquel hecho, que además de haber sido herido quedó en lo moral tan profundamente afectado, que nada era bastante a lograr su curación.

«El médico que le asiste, escribía un testigo, declaró que se hacia indispensable provocar una reacción y, entre otros remedios, prescribió la aplicación de sanguineas.

Mientras yo vigilaba al enfermo, traté de entablar conversación con él: pero solo logré que contestara con monosílabos.

Aquella mañana me habían facilitado un ejemplar del poema de Tennyson; lo abrí y me puse a leerlo en alta voz.

Inmediatamente después de la lectura, el enfermo, con los ojos encendidos por el entusiasmo, comenzó a describir en términos animados aquella fatal subida, al galope, entre dos hileras de cañones, y el regreso de aquella altura coronada de artillería.

Pidióme que nuevamente leyera el poema, pues deseaba oírlo una vez más.

Poco tiempo después el soldado inválido rogó a su médico que le dejara partir, puesto que se sentía curado.

«¿A qué se debió la curación, a las sanguineas o al poeta?»

No lo sé, pero al conceder el médico a nuestro hombre el permiso para abandonar el hospital, dejó oír estas palabras: «Bravo, Tennyson!»

La segunda anécdota no es menos singular, y también se refiere al mismo poema.

Un clérigo americano, en lugar de pronunciar su sermón, tuvo cierto día la ocurrencia de recitar en el púlpito la «carga de la brigada ligera», lo cual asombró y escandalizó al propio tiempo a sus oyentes.

Pero algunos días mas tarde, recibió la vista de un hombre que le dijo:

«Señor, yo soy uno de los que sobrevivieron a la carga de Balaklava; he llevado una vida imposible, una mala vida. Jamás había puesto mis piés en una iglesia, hasta el día en que, accidentalmente y por curiosidad, penetré en la vuestra, ó sea el domingo último. Os oí recitar aquel magnífico poema, y esto ha sido suficiente para que yo cambiara de vida. No volveré a manchar mi uniforme.»

Resulta, pues, que con un solo poema, Tennyson ha realizado una cura y una conversión.

AVENTURAS DE UNA ALPINISTA

Los aficionados al sport del alpinismo están haciendo un papel bastante desairado si se les compara con el doctor Bullock Wasknor, con la esposa de éste y con otros ascensionistas que se han dedicado a admirar de cerca las vírgenes sociedades del Himalaya.

La esposa del doctor refiere en *Wide World Magazine* como se las ha arreglado para batir el record del ascensionismo femenino.

La intrépida dama ha llegado a realizar la subida del Siegfriedhor, de 5.673 metros de altura; del Bunock, á 3.932 metros, y del Hoser-Gunge, á 6.405 metros.

Antes de llegar a poner su pié en tan elevados puntos, tuvo esta señora que afrontar tanto mayores peligros cuanto que se propuso realizar las ascensiones—propósito muy inglés; pero poco práctico—utilizando el traje femenino.

Cierto día, por ejemplo, trató de atravesar un lago helado y nevado que, situado entre picos de 6.000 á 7.000 metros de altura, forma un gigantesco estanque de ocho kilómetros de diámetro.

Los excursionistas hallaron una grieta ó hendidura estrecha, pero sin fondo y también sin límites, tanto a la izquierda como á la derecha. El doctor, el guía y los portadores de la impedimenta salvaron sin dificultad el precipicio.

La señora Bunok-Worknan se enredó los piés en las faldas y cayó en la hendidura, no sin tener la suficiente presencia de ánimo para extender los brazos hácia adelante y para asirse á la opuesta orilla.

Pero el hielo de que ésta se hallaba formada crugía ya siniestramente amenazando desplomarse; y sólo por milagro se logró sacar de tan apurado trance á la doctora, después de media hora de improbo trabajo.

Una de las impresiones que produce la lectura del relato de las excursiones llevadas á cabo por dicha señora es de extrañeza; pues afirma que á alturas de 6.000 metros hay seres humanos que viven allí consuetudinariamente varios meses del año.

En las inmediaciones de Lugo de Nieve la caravana encontró hasta seis campamentos, ó mejor dicho, seis numerosas familias del Tibet, que pasaban el verano—el verano ártico—ocupadas en cazar gamazas y en recoger líquenes, única vegetación que á tal altura prospera.

En esta parte del Himalaya existe ya un monumento que no consiste ni en una estatua ni en una tumba.

Es lo que en inglés se domina *cairn*, ó sea una pirámide de piedra, erigida por el *magister magistrorum* de los ascensionistas del mundo entero, Martín Conway. El monumento en cuestión está situado en una explanada de césped, que domina desde 67 metros de elevación un inmenso mar de hielo.

Martín Conway denominó este sitio *Campo del Ogro*, porque al descubrirlo traían un hambre digna del más arruinado de nuestros maestros.

Tres días y dos noches se vieron obligados á pasar los señores Bollock Wotkam en el *Campo del Ogro*, delicioso lugar que se encuentra en la cima del Mont-Blanc.

Durante sesenta horas el viento, sin un minuto de descanso, soplo con tal intemperancia, que las tiendas de campaña se venían abajo á cada momento con la agradable circunstancia de que los encargados de volver á levantarlas eran derribados y arrastrados por el viento contra la nieve.

Al leer el detalladísimo relato de las proezas de la señora doctora y de su marido, preciso es hacer constar con sentimiento que estos no han aprovechado tan larga, rara y peligrosa excursión para aportar el menor dato científico acerca de las altísimas regiones de que el resto de los mortales apenas tienen somero conocimiento.

El matrimonio se satisfizo con bautizar con su apellido un puñado de rocas y lugares, con retratarse en actitudes varias,

pero todas heroicas y prototipo de la «pose» y... con nada más.

En la cima de Siegfiedhern introdujeron un escrito preconizador de su victoria, en una botella, y arrojaron ésta en un ventisquero.

Y ésta es la más «científica» de las iniciativas puestas en práctica por el doctor y por su esposa, que es por cierto hasta ahora la mujer que más «elevadas posiciones» ha ocupado en este mundo.

MODAS

Contratiempos del tiempo.—Los heraldos.—Expansión del buen tiempo.—Después de la huelga.—Los modelos que se preparan.—Nuevos sombreros.—Corona de rosas.—El modelo mas fácil.

Todo parece que anuncia el próximo despertar de la Naturaleza después del prolongado letargo invernal, que dicen ó dijeron muchas veces los poetas. En pocas ocasiones habrá sido tan esperada esa hermosa metamorfosis, por que el letargo esta vez ha sido sueño profundo, lleno de pesadillas que no nos dejaban adivinar lo que habíamos de hacer al día siguiente.

Ahora parece que va de veras y que no tendremos más el tiempo enfurruñado, que por llevarnos siempre la contraria nos hacía pasar cotidianos contratiempos. El agua del Sena vuelve á su nivel ordinario después de la riada que le hizo subir en algunos puntos hasta cerca de cuatro metros y se asoma el sol entre nuvecillas ténues, como humo de pólvora de las pasadas refriegas temporales, para mirar su rubia cara en las aguas del rio parisien, que á su beso tibio se estremecen y se rinden.

Ya podemos salir de los rutinarios paseos por los *boulevards* para escudrinar los brotes de los árboles en el Boiz de Bulogne y la mutación de edificios en el Campo de Marte.

Las bocinas de las bicicletas, los motociclos y los automóviles, parecen trompetas de los heraldos del buen tiempo, que corren presurosos para extender por todas partes la buena nueva.

El deseo de expansión después de la forzada clausura, se notaba en la inauguración del *Petit Palais*, para la cual hubo necesidad de repartir tan gran número de invitaciones, que los empleados de la casa y sus familias se quedaron sin entrar.

En aquella fiesta se daba el primer grito de independencia contra el invierno. Las pieles que lo representan, apenas si se atrevían á asomar estrechamente, relegadas al secundario puesto de adornos, y los colores claros volvían para alegrar el decaído espíritu. Los trajes de terciopelo turquesa y amatista predominaban, compartiendo su dominio con los de paño pastel ó con los de seda bordada en motas ó pequeñas florecillas. Era aquello una conjuración de los modistos de París que habían logrado hechar á la calle figurines vivientes de reclamo, infinitamente mayor que el de los lujosos que con su rigidez de piedra forman en sus salones de exposición.

Puede decirse que sin descanso trabajan noche y día en los principales talleres, tanto para adelantar el trabajo retrasado con la pasada huelga de sastres y costureras, como para tener prevenidos los modelos ideados para este tiempo (con permiso de la temperatura.)

Entre estas novedades ha llamado nuestra atención una original *toilette* de paño habana, de hechura de sastre.

Consta el vestido de un cuerpo ajustado, cuyos pliegues se superponen y respuntan, que se escota sobre un canesú de guipur bordado con felpilla café obscuro ó negra.

Por delante se recorta en ondas todo el borde, poniéndole alrededor del escote una berta recortada, con una tira ó pata redondeada en su extremo, que cae por encima. Se abrocha con botones de fantasía, poniendo un boton en cada onda.

La falda se hace en forma, cerrándola por delante en ondas adornadas con un biés en el borde, como las del cuerpo, y con pliegues respunteados en la unión de los paños hasta la altura de un volante.

La manga, que es de paño, se une por

debajo desde el codo, con un biés abotonado, amoldándose toda ella al brazo.

Un ancho sombrero de paja negra, adornado con una pluma y un *choux* de guipur, completan la *toilette* descripta.

A los sombreros de fieltro ó terciopelo de la estación de los frios, van sucediendo los de paja, aunque todavía en colores oscuros, y las capelinas y gorras con guirnaldas de flores ó con plumas, predominando las de pavo real.

Con un lindísimo traje de glase del cual vamos á hacer mención, se lleva una de esas gorras que parecen diademas de rosas color de rosa pálido, asomando entre hojas de distintos y suaves matices.

El traje es de glase negro con dibujos moteados de variedad de tonos. La falda se compone de paños respunteados en pequeños pliegues de medio centímetro de distancia por arriba y centímetro y medio por abajo.

El contorno de la falda va cortado en grandes curvas sobre un volante en forma, puesto al biés, sobre otro volante más pequeño cuya unión se tapa con *sontache* de oro.

El cuerpo, perfectamente entallado, excepto en la parte anterior superior, donde queda un pequeño buche, es de la misma clase que la falda, adornado con un canesú de glase blanco y tul crema, en forma de gorguera y un peto guarnecido de *soutache* de oro, fruncido por el borde superior. Las mangas estan hechas á pequeños pliegues y ajustadas, cubriéndose con glase blanco y tul adornado de *soutache*, lo mismo que el canesú y las hombreras. La vaporosa apariencia de esta *toilette* hace pensar con delicia en la inepirada Primavera, coronada de rosas como la capelina que la completa.

Otro modelo que ha de tener grande aceptación, por que es tan sencillo y tan fácil de hacer como de describir. Es de lana verde pastel con falda plegada á pliegues de lencería sobre las caderas y con un rodete de entredós en el bajo. Bolero cruzado y abrochado con tres patas alternas, dos del lado izquierdo y una del derecho, con cuello alto y cerrado de terciopelo bordado en oro.

Cinturon de la misma clase y mangas de codo con bocamangas del mismo terciopelo. Sombrero de paja beige, con adornos de terciopelo drapado, por entre el cual asoman plumas de pavo real, que seguramente en esta ocasión no representan vanidad.

Mme. Robert.

París 16 de marzo de 1901.



ALMUERZO

Tortilla de queso manchego.—Guisado blanco de ternera.—Ensalada de pepino.—Postres.

COMIDA

Sopa de gitanos.—Gallina en pepitoria.—Liebre en tajadillas.—Berenjenas rellenas.—Postres.

Guisado blanco de ternera.—En una cacerola con manteca, se rehogan trocitos de pecho de ternera, sacándolos antes de que tomen color; A la grasa sobrante se agregan dos cucharadas de harina, agua, sal, trozos de cebolleta, y por último la ternera antes retirada y espolvoreada de moscada raspada.

Se deja cocer á buen fuego hasta que la carne esté en su punto y cuando vaya á servirse se añaden pepinillos en pequeños trozos y ruedas de limón.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Noticias

Ayer en el expreso del mediodía llegó á esta ciudad el nuevo gobernador civil de esta provincia don Vicente Zaidín, acompañado de su distinguida familia.

Recibieron á nuestra primera autoridad civil el gobernador interino señor Noguer,

los jefes y oficiales de la Guardia civil, algunas autoridades y diputados provinciales, el alcalde señor Catalá, varios concejales, el secretario del Gobierno, el jefe agrónomo, y una representación de los amigos que militan en la política del señor Canalejas y del señor Puigcerver.

Después de las presentaciones de rúbrica el señor Zaidín se dirigió al Gobierno civil, tomando seguidamente posesión de su cargo.

Saludamos respetuosamente al nuevo gobernador, y de todas veras celebraremos que su gestión al frente de esta provincia resulte digna de aplauso. Para que así sea no le faltan, por las noticias que del señor Zaidín tenemos, condiciones, y creemos que le sobrára voluntad para estudiar las necesidades de esta provincia, apartando de su lado á cuantos intenten conservar el caciquismo, por desgracia muy arraigado en esta, tarea que resultará sumamente fácil al señor Zaidín cuando se haya hecho cargo de las aspiraciones de los habitantes de la misma.

Amantes siempre de la imparcialidad, aplaudiremos al nuevo gobernador si por sus actos se hace acreedor á ello, y de no ser así, le combatiremos con la sinceridad de que hemos dado pruebas en otras ocasiones.

A nosotros nada nos importa la filiación política de los funcionarios públicos. Sean del partido que sean, para nosotros son buenos todos, mientras cumplan su deber lealmente y hagan oídos de mercader á los que intenten explotar escandalosamente la provincia.

Hoy, de 12 y media á 13 y media de la tarde, la música del Regimiento de San Quintín, bajo la dirección del experto músico mayor don Felipe Satué, amenizará el paseo de las Ramblas, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª Paso-doble, «Viva Perpignan», Satué.
- 2.ª Fantasia segunda del «Fausto», Verdi.
- 3.ª «Emilia», mazurka de salón, Castañón.
- 4.ª Paso-doble, «El Húsar», Marín.

Se ha concedido el retiro para esta ciudad con 22'50 y 7'50 pesetas mensuales respectivamente, á los soldados Juan Pineda Badosa y José Viader Illas.

Hoy, festividad de San José, la sociedad «Las Odaliscas» dará una escogida función en su teatro, poniéndose en escena, por los aficionados de la misma, las zarzuelas «Los embusteros», «Un gatito de Madrid» y «Toros de puntas».

Continúan practicando ejercicios de instrucción en el campo de Marte los reclutas del Regimiento de San Quintín.

A nombre de don Antonio Gironés y Bofill, vecino de Sarriá (Barcelona), se ha solicitado la propiedad de 425 pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Fresser», sita en término de Ribas y Caralps, paraje llamado el valle del «Fresser».

Se ha concedido el traslado del retiro á la Peninsula, con 405 pesetas mensuales al teniente coronel de Infantería don José Casals Sabaté, que se le abonará por esta Delegación de Hacienda.

Se encuentra gravemente enfermo, hasta el extremo de haberle sido administrado el Santo Viatico, el Tesorero de Hacienda de esta provincia don Román Gonzalez Velazco.

Escusado es decir que hacemos votos por el restablecimiento de nuestro estimado amigo.

El capitán de Infantería y apreciado amigo nuestro señor Nouvilas, ha sido destinado á esta Zona de reclutamiento.

Por la compañía que dirige el señor Masana, ayer debió representarse en el teatro de Cassá de la Selva el drama de Galdós «Electra».

La benemérita ha recojido á Agustín Fabrá, vecino de Ossor, una arma que usaba sin licencia.

Que sepamos no han dado resultado alguno, hasta ahora, las gestiones practicadas por la policia para averiguar el autor ó autores del robo verificado hace pocos días, según parece, en el almacén de vinos que don Francisco Fornés, posee en la calle de Pedret.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

—Ayer circularon alarmantes rumores de hallarse muy enfermo nuestro virtuoso Prelado, pero por fortuna no tuvieron confirmación.

El señor obispo si bien no se encuentra en perfecto estado de salud, por fortuna la indisposición que sufre no reviste gravedad lo que muy de veras celebramos.

—A causa de la menuda lluvia que sobre las cuatro de la tarde de ayer empezaron á regarnos las nubes, no pudo celebrarse la procesión del voto de San Narciso.

—Como tenemos dicho, hoy, festividad de San José, tendrá lugar en la nueva Iglesia de las Josefinas, una solemne función religiosa, celebrándose á las siete de la mañana misa de Comunión general, oficio á las diez en el que predicará el Rdo. doctor don Agustín Vilá, y por la tarde, á las 6, se rezará el Santo Rosario; á continuación los ejercicios del mes del Santo Patriarca, luego se cantará un himno, siguiendo el sermón á cargo del M. I. Dr. D. Faustino Sanchez Luna, Arcipreste de esta Catedral Basílica, terminando tan religioso acto con el canto de los gozos del Santo Esposo de la Virgen y adoración de la Santa Reliquia.

—Como anunciamos oportunamente, esta noche tendrá lugar en nuestro coliseo un concierto por los solistas don Emilio Meriz (violin), don Buenaventura Dini (violoncello), don Miguel Oliva (piano), don Tomás Sobrequés (violoncello), con el concurso de los profesores señores Vidal, Serra y Saló.

—Segun noticias oficiales, ayer se abrieron en Ripoll y demás puntos de la cuenca del Ter y del Freser todas las fábricas, reinando el más perfecto orden, quedando solo en dicha villa la fuerza de la guardia civil de costumbre.

Nos complace que se haya conseguido un pronto arreglo y deseamos que no se

interrumpan las buenas relaciones entre patronos y obreros.

—Se encuentra bastante delicado de salud el teniente general y distinguido amigo nuestro señor Salcedo, cuyo restablecimiento deseamos.

—El sábado último, en la casa del vecino de Ripoll Magin Lovinos, hubo un incendio, el cual gracias al pronto auxilio, careció de importancia, resultando las pérdidas de poca consideración.

—Esta noche tendrá lugar en el salón-teatro del Centro Moral Gerundense, una velada literaria-musical en conmemoración del XVII aniversario de la fundación de dicha sociedad, y en honor del Patriarca San José, Patrón universal de la Iglesia católica.

—A nombre de don Joaquin Henrich y Girona, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 32 pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Ribas», sita en término de Ribas, paraje llamado finca de Enveitg.

—Mañana se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa, procedente del Juzgado de esta capital, sobre lesiones contra Juan Teixidó y otros tres.

Abogados defensores, don Joaquin Calm y don Manuel Catalá; procuradores, señores Jubany y Plana, ponente, señor Gay.

—En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama dando cuenta de haber ocurrido un homicidio en la villa de Bagur.

Se ignoran detalles.

—Concurridísima vióse el domingo por la noche la sociedad «Las Odaliscas», con motivo de la función cómico-lírica que dió en su teatro.

Cuantas obras se representaron obtuvieron buena interpretación siendo aplaudidas las señoritas Valor y Caldú y los señores Iglesias, Amich, Ibero, Vallmajó, Dominguez y Batet.

—A don José Cerdoma y doña Cristina Costa, padres del soldado Juan, fallecido en Ultramar, se les ha concedido la pensión de 182'50 pesetas que les será abonada por esta Tesorería de Hacienda.

—De nuevo vuelven los carruajes á transitar por nuestras calles poco menos que á escape, y por la noche ninguno lleva encendido el correspondiente farol.

Llamamos muy seriamente la atención de nuestra autoridad local respecto de este hecho, esperando que impondrá el debido correctivo á los que faltan á las órdenes dictadas por la Alcaldía.

—Por la Dirección general de Telégrafos se ha autorizado á don Ramón Salvatella Gassó, para establecer una línea telefónica particular entre los pueblos de San Juan las Fonts y Capsech.

—La mendicidad está en nuestra ciudad á la orden del día.

Rogamos al alcalde señor Catalá tome cartas en el asunto, pues lo que ahora ocurre es escandaloso.

EMINENTEMENTE TÓNICO

Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y no solo tendréis apetito, sino que haréis bien las digestiones. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Distracciones

Entre amigas:

—¿Qué adulador y qué embustero es ese Enrique!

—¿Por qué? ¿Te ha dicho acaso que eres guapa?

—No; me ha dicho que lo eres tú.

ADMIRABLES RESULTADOS

producidos por la publicación de cartas de todas partes de España.

La publicación de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsión Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecían varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsión Scott. Dice así:

«Sans á 4 Marzo 1899.

Muy Sres. míos: Me complace en manifestar á Vdes. (por si en algo puede convenirles), que tengo cuatro hijos,

una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuenta siete años, y los niños, los dos mayorcitos Angel y Ruperto; estos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinidad de medicamentos á fin de poder dar tono á sus organismos por criarse raquíticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsión Scott.



Paulina YZQUIERDO

Debido á este gran medicamento puedo asegurarles haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay más que dicha y placer de verlos curados.

Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.

RUPERTA IZQUIERDO.

Santa Teresa, 37, tienda.»
Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsión Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsión se exija que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudoso el recobro de la salud.

La Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legítima. La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio; es una forma especial de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa y de glicerina. Es un hecho indisputable que solamente con el uso de la Emulsión Scott pueden obtenerse los benéficos efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.

✠ San José, Esposo de Nuestra Señora

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de San Lucas.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

déjlo, pr
á ello el as
Dios, que
la isla de l
mensa.
El acus
que arma
niendo un
darse.
Despue
vencido M
lito y fué
Carlos V
bravo y no
en el cual
mortales;
agradecido
cuando qu
Los per
te y en la
ra fue des
bre de Al
nas, que s
cortar la c
con esta a
asuntos de
En las e
coniró el
un niño, e
la inundad
Los esq
llar que te
Delta, y d
ce un sigl
Enrique
traidos de
laban su s
tos, pero te
á su guard
verdaderos
fraile Jaco
guardia, L
drando, pe
caso é hizo
perros.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiasticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el **Asma**, la **Dispnea** y los **Catarros crónicos**, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motosiclos automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Óperas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.

Teléfono, 90.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst t y encargados que es criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellane

Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.



Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de marzo de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandes y acreditados vapores franceses:

El día 27 de marzo el vapor **Aquitaine**
El día 11 de abril **Provence**

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pr.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas
Para Madrid y Barña. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona. 9 y 17:30
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juar. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.